

Football/Poursuite du National-Foot 1 et 2

Les compétitions assujetties à la subvention de l'État

MM
Libreville/Gabon

LA participation des Panthères A' à la 4e édition du Championnat d'Afrique des nations (Chan) est à l'origine de l'interruption du championnat national de première division et du National-Foot 2. Lesquelles compétitions domestiques reprennent leur marque le 13 février 2016. Cependant, il y a un hic ! Unaniment, les clubs de D1 et D2 avaient décidé de lancer, le 28 novembre 2015, ces deux épreuves domestiques, sans le soutien financier de l'Etat. Pour tous les acteurs du championnat professionnel (Ligue nationale de football professionnel et les clubs de D1 et D2), il fallait privilégier la préparation de l'équipe nationale A' du sélectionneur national Stéphane Bounguendza. À l'heure actuelle, tous les acteurs du National-Foot sont animés d'un sentiment d'inquiétude. Parce que les autorités compétentes, aver-



Photo : Wilfried MBINAH

Le ministre des Sports Blaise Louembe et...

ties par « écrit depuis décembre dernier quant à l'arrêt des épreuves lors de la phase retour s'il n'y a pas de sub-



Photo : Wilfried MBINAH

... le président de la Linafp, Brice Mbika Ndjambou, doivent se soucier des difficultés des clubs de D1 et D2.

vention de l'État », semblent « (...) L'engagement a été pris par tous les acteurs des deux

compétitions majeures de notre pays de jouer toute la phase aller sans attendre la subvention des pouvoirs publics (...) La phase retour n'aura pas lieu s'il n'y a pas de subvention de l'État », nous a confié un dirigeant d'une entité sportive nationale. La possibilité a été laissée aux pouvoirs publics pour régler le problème de la subvention. Surtout que la correspondance explicative adressée à la tutelle contenait, entre autres, le plan d'utilisation et une proposition de dates de décaissement en plusieurs phases. « Personne ne bouge du côté de la tutelle, alors que nous sommes aujourd'hui asphyxiés financièrement. Nous avons des charges que nous n'arrivons plus à honorer. C'est une évidence, sans le soutien de l'Etat, la deuxième phase de notre critérium va connaître malheureusement un arrêt », annonce notre interlocuteur. Lequel, tout en reconnaissant les difficultés que traverse notre pays, estime par ailleurs que « le Gabon continue de vivre... »

Championnat D3 de la ligue de l'Estuaire-Présentation de la 10e journée

Le choc Ndzimba FC/Adl FC en vedette

PSNB
Libreville/Gabon

LE championnat D3 de la Ligue de football de l'Estuaire, qui se joue, ce vendredi, dans les différents stades de la capitale désignés pour abriter les différentes rencontres de la 10e journée, va certainement connaître quelques bouleversements au classement, au terme de cette cuvée. Le classique entre Ndzimba FC (5e, 16 points +6) qui reçoit au stade d'Okala-Nomad à 16 heures, Adl FC (3e, 17 points +5), monopolisera toutes les attentions. Cette affiche qui oppose deux formations battues lors de la journée précédente, respectivement par Badji FC (0-2) pour Ndzimba FC et Kanal 7 (0-3, forfait) pour Adl FC s'annonce capitale pour la suite du championnat. Tout simplement parce que derrière Adl



Photo : PSNB

ADL, qui a perdu la semaine dernière par forfait n'a pas droit à l'erreur...

FC, il y a non seulement son adversaire du jour, mais aussi AS Val (4e, 16 points +14), JSK Sport (6e, 15 points +6), ACL (7e, 15 points +4) et AC Gabao (8e, 15 points +3). C'est dire qu'en cas de défaite d'Adl FC et de victoire de Ndzimba FC, les hommes de l'UOB occuperont automatiquement la 3e place avec 19 points. Dans le cas contraire, Adl FC restera toujours sur le

podium. Dans la course au titre également, AC Gabao, après sa défaite surprise contre Jardin de foot du Gabon (0-2), et ACL, vainqueur d'Ermöglichen FC (3-0), jouent gros ce vendredi, respectivement devant AS Val au stade du CDM et Olympique de Bissegue à Ayeme-Plaine. Les hommes de l'AC Gabao, comme leurs adversaires du jour, battus par le CF



Photo : PSNB

...Il en est de même pour Ndzimba FC, battu par Badji FC.

Bessieux (0-1) auront obligatoirement besoin d'enregistrer trois nouveaux points pour éviter de laisser trop filer le peloton de tête. Ce qui n'est pas le cas pour l'équipe de JSK Sport, qui a un moral de fer après son large succès contre AS Ozoungue (10e, 10 points -5) par 4-0. Le club du président Jean Sylvio Koumba souhaite continuer dans cet élan, pour éviter un

grand écart avec les cinq premières équipes aux classements aux points. Du côté de Zalang FC (lanterne rouge) avec 5 points -11, défait par forfait contre le CF Zoumountha (0-3), c'est la lutte pour la "survie". C'est-à-dire faire le tout possible de quitter la zone rouge. Enfin, les autres rencontres de la journée opposeront, d'une part, Badji FC (2e, 20 points

+11) à Kanal 7 (12e, 9 points -9) et, d'autre part, le CF Bessieux (1er, 20 points +11) à Jardin de foot du Gabon (avant dernier du championnat) avec 6 points -13.

Programme complet de la 10e journée :

- Vendredi 15 janvier 2016
- 16 h : Ermöglichen FC vs FFAL (Robert Bekale-Ntoum)
- 16 h : Ndzimba FC vs Adl FC (Okala-Nomad)
- 16 h : Badji FC vs Kanal 7 (Nzeng-Ayong)
- 16 h : Bissegue vs ACL (Ayeme-Plaine)
- 16 h : AC Gabao vs AS Val (CDM)
- 16 h : AS Ozoungue vs Zalang FC (Mindoube-OPT)

- Samedi 16 janvier 2016
- 16 h : CF Bessieux vs Jardin de foot du Gabon (Bessieux)
- 16 h : CF Zoumountha vs JSK Sport (Robert Bekale-Ntoum)

Ligue de la Ngounié/Décès

L'arbitre Florence Bouanga Nziengui n'est plus

FN
Mouila/Gabon

Cette ancienne footballeuse, reconverte dans l'arbitrage et considérée, à juste titre, comme l'une des pionnières de cette activité dans la province de la Ngounié, a tiré sa révérence, dernièrement, à l'hôpital de Bongolo (Lé-bamba).

FLORENCE Bouanga Nzien-

gui, arbitre de football inter-ligue est décédée, dernièrement, à la fleur de l'âge. Elle a été inhumée au cimetière municipal de la commune de Mouila, en présence des parents, amis sportifs et connaissances. Sa famille sportive, notamment la Fédération gabonaise de football (Fégafoot) lui a rendu hommage. Sportive talentueuse, elle a fait ses premiers pas dans le monde du football à l'école primaire. Elle sera vite repérée par le coach Gullit Kadjembi, puis formée par son



Photo : F.N.

L'arbitre de la ligue de la Ngounié, Florence Bouanga Nziengui est décédée récemment à Mouila.

écurie, avant d'intégrer l'équipe de l'Étoile du Sud de Mouila. La jeune footballeuse a fait ses preuves et brillé de mille feux dans toutes les catégories, avant d'être sélectionnée dans l'équipe féminine provinciale. En 2009, Florence, appelée affectueusement Ya Bouanga, se distingue pendant le tournoi national (Ossey) à Oyem où, d'ailleurs, elle a raté de peu d'être intégrée dans la sélection nationale féminine de football. Après une riche et glorieuse carrière de footballeuse, elle

se reconvertisse, quelques années plus-tard, à l'arbitrage. À la création de l'académie, ouverte en 2010 par Clément Boussamba Mbina, ancien arbitre fédéral, elle intègre la structure comme stagiaire durant deux ans. Son intégration facile lui permet de participer à des séminaires de haut niveau organisés par la FIFA, délocalisés à Mouila, ainsi que par la Fégafoot. Au regard de sa brillante participation aux multiples rencontres du donner et du recevoir, elle intègre pour

ses débuts, le championnat provincial de football de la Ngounié. D'abord comme arbitre assistant, avant d'officialier comme arbitre central. De par son savoir-faire et ses différentes prestations sur de nombreux stades, elle sera invitée par la Commission centrale des arbitres de la Fégafoot au tournoi féminin de football qui s'est déroulé à Tchibanga en 2015. À l'issue de cette compétition, elle sera d'ailleurs distinguée parmi les trois meilleurs arbitres du championnat.